

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari beberapa penemuan yang telah dibahas pada BAB IV, maka dapat disimpulkan bahwa semiotika merupakan ilmu yang mempelajari tentang tanda, hal ini dapat dipahami dari beberapa teori yang telah dipaparkan oleh para tokoh.

Pada penelitian kali ini, telah ditemukan beberapa fakta yang mewakili dari isi puisi-puisi Fendi Kachonk yang termuat dalam buku antologi *Surat Dari Timur*. Dari beberapa puisi tersebut maka Fendi Kachonk ingin mewakili rakyat melalui puisi-puisinya. Hasil yang telah diperoleh yaitu Fendi ingin mengungkap kembali Peristiwa Mei 1998, hal ini dapat dilihat dari leksia puisi “*itulah mei deritaku sepanjang halaman rumah yang kita tempati dulu (19)*”, pada leksia tersebut maka Mei merupakan sebuah bulan dalam kalender Masehi, dari penggalan puisi tersebut maka sudah jelas bahwa dalam puisi *Surat Dari Timur* merupakan Fendi Kachonk ingin mengajak beberapa unsur untuk tetap menuntut sebuah keadilan, terkait dengan hilangnya beberapa Mahasiswa yang terlibat pada Mei 1998.

Selain tentang peristiwa Mei 1998, puisi Fendi Kachonk ini juga ingin menuntut sebuah keadilan pada pemerintah terhadap meninggalnya dan menghilangnya para aktivis seperti Marsinah, Munir dan Wiji Thukul. Semua ini dapat dilihat dari data yang telah ditemukan. Pada leksia “*Persembahan*

(1)” dan ” Untuk Marsinah, Munir dan Wiji Thukul (2)” dapat dipahami bahwa persembahan tersebut merupakan tuntutan kepada pemerintah terkait dengan kematian dan hilangnya para aktivis tersebut.

B. Saran

Penelitian kali ini menemukan beberapa hal yang unik, salah satunya yaitu dengan adanya semangat perjuangan dari seorang penulis yang ditransfer melalui diksi-diksi begitu lembut. Namun jika ditelaah lebih mendalam lagi tentunya masih begitu banyak hal unik yang tentunya masih bisa diulas dan diteliti dari buku Fendi Kachonk ini, maka dari itu disarankan untuk penulis selanjutnya untuk melakukan penelitian pada buku ini melalui sudut pandang yang lain dan teori yang lain, sehingga nantinya akan memperkaya dunia pengetahuan.

